
令和 3 年度 第 3回中津江グループホームなごみ運営推進会議議事録 

 

実施日時 令和 3年 9月 30日（木） 14:00～15:00 

場所 中津江 1区公会堂 

出席者 別紙参照 

前 回 か ら の 継 続 課 題 

・ 無 

・ ○有   

内容：災害備蓄について、運営推進会議内にて検討する。 

は じ め に 

・ グループホーム（以下 GH）管理者より挨拶。 

 新型コロナウイルス感染拡大により 27都道府県に『緊急

事態宣言』『まん延防止重点措置』が発令されていたが、本

日 9/30 に全面解除となった。山口県においても『デルタ株

集対策期間』が 9/26終了となっているが、コロナウイルス

感染症が完全に収束した訳ではない為、引き続き感染症対

策を十分に行いながら、利用者の方が安心して安全に、か

つ楽しみのある生活を支援できればと考えている。 
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利用者状況 

・ GH管理者より、令和 3年 8月～令和 3年 9月の利用状況 

 （利用者の平均年齢、平均要介護度、入退所状況等）を説

明する。 

活動状況 

・ GH介護主任兼計画作成担当者より、広報誌なごみ便り（第

125号/ R3.8月、第 126号/R3.9月）を紹介する。地域行事

への参加として田町商店街で開催された萩七夕祭りへの参

加、GH なごみ夏祭りの実施、9 月認知症予防月間での取り

組み、日頃の様子等について説明する。GHなごみ夏祭りで

は、家族交流行事としてオンラインにてご家族にも参加し

ていただき 6家族 14名の参加があった。 

・ GH介護主任兼計画作成担当者より、令和 3年 8月及び令和

3年 9月の事故報告と対策について説明する。 

・ GH介護職より、身体拘束をしないケアの取り組みについて、

現場での取り組み内容を説明する。 

・ GH管理者より、感染症対策と面会制限について、インフル

エンザ予防接種について報告する。 

10/1より面会制限を一部緩和し、事前連絡でのベランダ越

し面会を再開することとした。 

・ GH管理者より、自己評価及び第三者評価について説明し、

自己評価内容と目標達成計画について説明する。目標達成

計画では、昨年度、入浴を楽しむことができる支援につい



て検討し、利用者の意向に沿った入浴支援の為、入浴対応

時間の拡大と職員の勤務形態の見直しを行い、現在取り組

みを継続している。 

評価項目が多い為、次回の運営推進会議内において意見が

あれば説明、検討することとなる。 

評

    

価 

家族 

・ コロナ禍でオンラインでの面会だけなく、一部緩和にてベ 

ランダ越しでの面会をさせてもらえるだけでもありがた

い。先日の家族交流行事夏祭りにおいても、オンラインで

参加したが楽しんでいる様子が見れて良かった。テレビで

見た医療機関での面会では、ビニールカーテン越しに手を

合わせて温もりを感じられるような取り組みを行ってお

り、色々な面会方法があるのだと思った。また、萩市内の

業者から新鮮な魚の寄贈があり、鯵のお刺身がすごく好き

なので、このような取り組みをしてもらっている事に、す

ごくありがたく感じた。 

（利用者家族） 

→他福祉施設や医療機関において、面会方法や制限も異な

るのが現状であるが、ご家族として面会方法含め、何か要

望等あれば遠慮なく言ってもらいたい。感染対策には十分

気を付けながらも、ご家族との関係性は継続したいと考え

ている。新鮮な魚の寄贈については、地域の業者の方とも

関わりながら、利用者にも新鮮な美味しい食事を提供した

いと考えている。 

（GH管理者） 

評         

 

価 

地域住民 

・ 先月、交通安全立哨をしていた際に、認知症が疑われる高

齢者が地域を徘徊している事例があった。事故報告の中で、

施設外に出て一人で歩いている所を発見した内容の報告が

あったが、外出による事故も考えられるので十分に注意し

てもらいたい。 

（中津江 1区町内会長） 

→自宅に帰りたいとの思いが強い利用者の方もいる。玄関

施錠はしていないが、玄関と階段にセンサーを設置してお

り、利用者の所在を確認するようにしている。しかし、今

回のケースでは両センサーが作動しない状態になっていた

為、自宅方面に向けて一人で離設された事故であった。幸

い事故や怪我をされることはなかったが、所在については

職員間で十分確認したいと考える。それでも離設される可

能性が無い訳ではない為、地域で見掛けられた際には、な

ごみに連絡をしてもらいたい。 

（GH管理者） 



・ 特にはありません。 

 （消防団椿東第一分団） 

・ 親族が新型コロナウイルス感染症に罹患し亡くなった。全 

  国的に感染者数が減少し、緊急事態宣言解除となるが、ワ 

  クチンを打っていても罹患し重症化する可能性がある為、 

  引き続き気を引き締めて取り組みを行ってもらいたい。 

 （中津江県営住宅 H棟管理者） 

・ 先日から、なごみ利用者さんに散髪に来てもらっている。 

髪を切る前には不安そうな方もいるが、切った後は笑顔で 

帰っていかれるので、こちらも嬉しい気持ちになる。また、 

介護する職員さんの大変さもよく分かる。 

 （理髪店みうら） 

 →新型コロナウイルス感染拡大の期間中には、外出する機会 

 少なく、理美容も控えていた。デルタ株集中対策期間が終了 

 し、行きつけの美容院や理髪店にも外出するようにしている 

 が、髪を整えることで、皆さん、笑顔でなごみに戻って来ら 

 れるので理美容を通じての気分転換も大事だと改めて感じ 

 ている。 

 （GH管理者） 

評 

 

価 

市町村等 

・ 萩市において、新型コロナウイルスのワクチン接種につい

て 9/26 一旦終了としている。9/20 時点で 2 回接種終了した

65歳以上が 91.39％、12歳～64歳が 67.19％、全体で 78.45％

と高い水準となっている。10月末での 85％を目標に 10/1 よ

りワクチン接種(ファイザー社製)の予約受付けを萩市予

防・ワクチン接種班が一元化にて行うこととなる。予約を受

付け後、接種日時と接種医療機関を調整し、予約者へお知ら

せする流れとなる。 

  また、無料での PCR検査を 9/27～11/15の期間で実施する。

県外往来や県外者との接触による感染に対して不安があり、

検査を希望する方はインターネットか電話にて予約可能と

のこと。 

（萩市高齢者支援課） 

・ なごみではオンライン面会を活用しながら、ご家族との関 

 係性を継続しているのは、すごく良いと感じた。社協におい 

 ても、今後デジタルを活用し取り組みを検討しているので参 

 考になった。 

（萩市社会福祉協議会） 

→今後、社会福祉協議会での取り組み事項も紹介してもらい 

 たい。 

 （GH管理者） 

地域住民 
評

 

価 
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市町村等 

・ 10/1より面会制限を緩和し、ベランダでの面会を再開する 

  とのことだが、緊急事態宣言等が解除された中で県外者の 

  面会も可能と考えてよいか。 

 （萩市高齢者支援課） 

 →緊急事態宣言等が全面解除され、全国がフラットな状態と 

 なる中で、県外在住者だから面会が出来ないとは考えていな 

 い。しかし、コロナウイルス感染症が完全に収束した訳では 

 ない為、面会予定日の 2週間前から新しい生活様式の中で体 

 調管理をしてもらえればと考えている。県外在住者について 

 は、居住地での感染状況や生活状況もある為、事前に連絡を 

 もらう中で判断したい。10/1より一部緩和にてベランダ越し 

 面会とオンラインでの面会にて暫く様子をみたいとは思う。 

 （GH管理者） 

グループホーム 

・10/12(火)なごみにて消防訓練を実施予定にしている。利用 

 者を安全に避難誘導する上で、地域の方の協力は欠かせない

と考えており、是非協力をお願いしたい。 

 （GH管理者） 

次回会議までの 

継続課題 

・ 災害備蓄について、運営推進会議内にて検討する。 

・ 自己評価の実践状況について、意見を伺う。 

備    考 

次回：令和 3年 11月 25日（木）14:00開催予定 

開催場所：中津江 1区公会堂 

※新型コロナウイルス感染症が収束するまでは、GHなごみ室内

での会議開催は難しい状況にて、中津江 1区公会堂をお借りす

ることとなる。 

 


